

Año XX

Las suscripciones son por meses anticipados. Madrid, 750 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 550 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 16. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Martes 10 de Octubre de 1899

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.095

Consejos prudentes

Un apreciable redactor de *El Español*, que accidentalmente se encuentra en Galicia, el Sr. Rovira, ha visitado al Sr. Montero Ríos en su magnífica posesión de Lourizán, y si bien ha excusado tan ilustre hombre público entrar en el fondo de las cuestiones palpitantes, ha expresado, sin embargo, ideas, y ha formulado apreciaciones que merecen ser reproducidas.

Ha llegado el momento—á juicio del Sr. Montero Ríos—de que la prensa preste un verdadero servicio á la patria, indicando á la opinión el abismo á que corremos con la discordia religiosa encendida en los corazones; la discordia regional, reavivada con ejemplos jamás conocidos entre la familia española, y al poder civil amenazado en su estabilidad por las manifestaciones de un militarismo nacionalista y los manejos de una teocracia vergonzante. Una prensa bien inspirada—ha añadido—debe, ante todo, procurar la pacificación de los espíritus en el terreno religioso, la unidad de sentimientos en el culto de la patria y la defensa del poder civil, que en los Estados modernos representa la garantía de todos los derechos.

Hoy cualquier motin local degenera en manifestación anti-religiosa y termina apedreando los amotinados el edificio de tal ó cual comunidad ó el escudo del Sagrado Corazón colocado en ésta ó en la otra morada. Del mismo modo, cualquier acto de los regionalistas, á quienes antes nadie hacía caso, se resuelve en manifestaciones anti-patrióticas, que no pueden mirarse sin vergüenza y escándalo. Esto no ocurría antes; esto ha sido obra exclusiva del Sr. Silvela, que se presentó con su Gobierno como paladín de la Iglesia y protector del regionalismo, cuando á la Iglesia nadie la atacaba, cuando el partido liberal (por caso raro en la historia de los partidos liberales) había logrado á fuerza de prudencia conciliarse con ella, y cuando el regionalismo, apoyado con las concesiones hechas en el Código civil, vivía sin aspirar á mayores vindicaciones.

La falta de energía en los hombres públicos ha sido siempre un factor activo en nuestras desdichas. Hoy, más que nunca, es necesaria en el Gobierno la entereza de carácter. Y luego, refiriéndose á la última crisis y á las condiciones de carácter del Sr. Silvela, atribuye el corresponsal estos juicios al Sr. Montero Ríos: «El Sr. Silvela es irresoluto y débil; por eso ha fracasado. La última crisis nada remedia; el fracaso existe, porque el jefe del Gobierno es la causa principal de él. Se han desaprovechado momentos preciosos para nuestra enmienda, y esta obra desahogada será cada vez más difícil. Los hombres que con decisión la acometan tienen que procurar ante todo, y como base más firme de cuanto pueda hacerse, el respeto al orden establecido, á la legalidad vigente, á la libertad conquistada.

Tienen también que restablecer la paz de las conciencias perturbadas y asegurar de un modo inquebrantable la unidad nacional. Tienen, por último, que reorganizar los servicios del Estado sobre la base de severas economías, pero de suerte que la economía no suponga languidez de acción en los servicios necesarios, sino mayor vitalidad y disciplina en ellos.»

Hay, sobre todo, en las indicaciones precedentes una excitación que deberán recoger los periódicos, á quienes va dirigida, y especialmente aquellos cuya publicidad puede producir influencia más eficaz sobre el cuerpo social.

El Sr. Montero Ríos, procediendo con alteza de miras y gran patriotismo, cree que está indicada, en bien del país, una campaña de pacificación en los espíritus, porque si á las diferencias religiosas se suman antagonismos de carácter político, económico y administrativo, se inferirá en definitiva á la patria una herida de difícil curación, y todos saldremos lesionados y maltrinchos.

Todos estamos obligados á esta obra de reparación, y no se explica bien cómo los hombres prestigiosos que tienen legítima influencia en Barcelona y en Valencia, no previenen los males que pueden inferirse á la nación si prevalecen sentimientos de

discordia que no tienen justificación. No son ociosos, por tanto, los consejos del Sr. Montero Ríos, porque ha de ser muy conveniente que la paz y el respeto á las leyes dominen en el corazón de los ciudadanos.

EL TRANSVAAL É INGLATERRA

Intranquilidad creciente

Londres 9.—Las últimas noticias recibidas del Cabo acusan grandísima intranquilidad. La situación va siendo cada vez más grave. En la parte Oeste de la frontera los destacamentos ingleses vigilan la línea férrea. Ha habido un encuentro entre las patrullas inglesas y los boers, pero sin que llegara á romperse el fuego.

El corresponsal del *Times* en Lubasi asegura que los boers manifiestan la intención nada menos que de llegar hasta el Cabo para arrojar á los ingleses al mar. Segun noticias que publica el *Daily Telegraph*, el general Joubert ha regresado á Sanaaspruit.

Dice también que los boers han violado la frontera por Spikop, punto situado quince millas al Noroeste de Newcastles. El *Standard* publica la importante noticia de Pietermaritzburg de que los boers amenazan con entrar en aquella ciudad si no se rompen pronto las hostilidades.

Dicen de Harrismith que un ejército de 16.000 soldados boers acampa á doce millas de aquella ciudad, cerca de la frontera de Bazarholand; otros cerca de la estación Albertina y el resto en los campos inmediatos á la frontera de Natal.

Han llegado á Harrismith 12 cañones y 300 artilleros.

El apoyo de Orange. **Londres 9.**—Un despacho de Pietermaritzburg al *Daily Telegraph* se hace eco del rumor de que el Estado de Orange apoyará á Transvaal solamente en el caso que éste sea atacado el primero.

El oro.—Comercios cerrados. **Londres 9.**—Las Compañías de seguros se niegan á firmar contratos garantizando el oro que se exporte más allá de la frontera.

La dirección de los ferro-carriles, á su vez, ha contestado al Banco Nacional que no admitirá el oro destinado á la exportación. En Johannesburg se ha ordenado el cierre de cafés y demás establecimientos públicos.

Excitaciones á la guerra. **Londres 9.**—Continúan abogando por la guerra muchos periódicos, y algunos describen á los boers como gente á medio civilizar, cuya arrogancia debe ser castigada por las tropas británicas.

Las reservas. **Londres 9.**—En el Consejo presidido por la reina Victoria en Balmoral, se acordó llamar á filas 20.000 nombres de la reserva.

Fugitivos en Lorenzo Marques. **Municiones para los ingleses.** **Londres 9.**—Por telegramas de Lorenzo Marques se sabe que continúan llegando á aquella colonia portuguesa ingleses fugitivos del Transvaal.

También llegan algunos extranjeros de otras nacionalidades, que abandonan el territorio de la República sud-africana en vista de la paralización de los negocios. Ha llegado á la bahía de Delagoa, de paso para Durban, el vapor inglés *Guilford*, que lleva á bordo 414 cajas de municiones.

Opiniones contradictorias. **Londres 9.**—No se tienen noticias del África del Sur que revelen cambio alguno en la situación.

Entre tanto, los periódicos de esta ciudad siguen emitiendo juicios sobre el conflicto actual, completamente contradictorios; pues mientras unos dicen que no se han perdido las esperanzas de encontrar una solución de paz, otros aseguran que tal como están las cosas, no es posible ya evitar la guerra.

La mayoría de los periódicos de la tarde continúan expresándose en tonos belicosos. La *Gaceta de Westminster* cree, sin embargo, ser todavía posibles las negociaciones.

Oficiales ingleses y alemanes. **Londres 9.**—Ciento noventa oficiales ingleses se embarcarán en Marsella para el África del Sur. También han salido para el Transvaal 12 oficiales alemanes que van á formar parte del ejército boer. Algunos periódicos dicen que el Emperador Guillermo les ha concedido autorización.

Por la paz. **Berlin 9.**—Ha causado gran sensación en Holanda y Alemania la publicación de un folleto titulado «Los deberes de Holanda respecto á los holandeses».

El autor de dicho folleto es el Sr. Houten, jefe del partido liberal holandés, que se declara partidario de que el gobierno de La Haya intervenga diplomáticamente en favor de sus compatriotas del África del Sur, manifestando que si los ministros de la reina Guillermina no se dirigen á las potencias extranjeras para llegar en la posesión del Transvaal á una solución pacífica, en consonancia con los acuerdos de la Conferencia de la Paz, cometerán un verdadero crimen contra la madre patria.

Más que la reina Guillermina ha sido grado del Emperador Guillermo que le ostentable nuevas negociaciones cerca del gobierno inglés, para llegar á una solución honrosa que evite la efusión de sangre.

Londres 9.—Aunque se ha negado por los ministros, se sabe que la reina Victoria

hizo algunas indicaciones sobre sus deseos de no llegar á la guerra, dando cuenta de los ruegos que le han hecho otros soberanos extranjeros, especialmente la reina Guillermina.

Londres 9.—El general Joubert regresó á Pretoria para asistir, si se celebra, á la Conferencia de la Paz que se proyecta. También se dispone á ir á Pretoria el ex-gobernador general de Natal, Mr. Beaumont, á conferenciar con el presidente Krüger y procurar inclinarse á un arreglo pacífico.

La táctica de los boers

El *Times* se expresa en los siguientes términos al hablar de la táctica de los boers:

«Forman—dice—una tropa, que no es posible designar de otro modo que bajo el nombre de infantería montada. Ningún boer combate á caballo. Cada caballo transporta ración para cuatro días de *beltony* (carne de buey seca) y 100 ó 150 cartuchos. En cuatro días puede cubrir un trayecto de 200 millas. El caballo se alimenta en el campo. Esta movilización del ejército es su primera ventaja.

Durante un combate, los boers, si son sorprendidos á caballo, no pierden nada de la solidez de una tropa de infantería, porque los caballos están adiestrados de tal modo, que si el jinete les suelta la rienda, quedan inmóviles como rocas.

Pero de ordinario no combaten á caballo. Divididos en compañías de cien hombres, no toman posiciones en la línea de combate sino después de haber echado pie á tierra y puesto sus caballos al abrigo. Cuando son rechazados, toman sus caballos para la retirada. Vencedores, los toman para perseguir al enemigo. Aun durante el combate se sirven de ellos. No se mueren á fondo en el combate. Si advierten una resistencia muy fuerte, la línea se desgrega. Por compañías de cien hombres montan á caballo, y galopando lejos del centro del combate, procuran atacar de flanco ó envolver al enemigo.

Como van más deprisa y tiran mejor y á más largo alcance que los soldados ingleses, llevan grandes ventajas. Las jornadas de Majuba, Hill y Laing's Nek, victoriosas para los boers, fueron el resultado de esta táctica.

Combatir contra ellos es combatir contra un enjambre de abejas. Hay que abandonar toda idea de flanquearlos ó envolverlos. Es necesario que la infantería inglesa no se detenga nunca sin fortificarse.»

VERDI

SU CUMPLEAÑOS

Hoy cumple Verdi ochenta y seis años. A pesar de su avanzada edad, el ilustre maestro conserva por completo su salud y la lucidez de su espíritu, si bien ha renunciado definitivamente á la música.

Creese que para festejar sus cumpleaños, el rey de Italia le concederá el collar de la *Anunnziata*, que da, á quien lo obtiene, el privilegio de ser considerado como primo del monarca.

El famoso autor de *Aida* está terminando sus *Memorias*, que serán indudablemente interesantísimas, por su abarcarán infinidad de asuntos referentes al arte lírico, y contendrán mil detalles biográficos y anécdotas curiosas de los más célebres artistas.

Verdi ha vivido mucho, y por consiguiente, ha visto, oído y observado muchas cosas.

Ha conocido á la mayor parte de los grandes compositores, tanto italianos como extranjeros, y en sus *Memorias* hará una crítica concienzuda de las tendencias de la moderna escuela italiana, y especialmente de la revolución musical producida por el genio de Wagner.

En los primeros capítulos de su obra referirá su modesto origen y las impresiones de sus primeros años, transcurridos en una pequeña aldea de los alrededores de Parma. Pitará escenas familiares y describirá paisajes campestres con pluma de colorista, según dicen personas al parecer bien informadas.

Contará que siendo niño recibió lecciones de Poneri, organista de Rincolli, quien le enseñó armonía y contrapunto. El despertar de su vocación musical será expuesto en hermosas páginas, llenas de exquisita delicadeza.

Gracias á la protección de Barezzi, el joven Verdi marchó á Milán á los diez y nueve años, y allí perfeccionó sus estudios musicales con Lassig, profesor de la orquesta de la Scala.

Su primera ópera *Oberto, conte di San Bonifacio*, fué estrenada en aquel teatro el año 1839, cuando el maestro tenía veinticinco años.

La historia de su primer matrimonio es un verdadero idilio. Casóse con una cantante italiana, muy querida del público milanés, y que se propuso y logró salvar los obstáculos colocados en el camino del joven compositor.

Gracias á ella Verdi pudo ver su *Oberto* en la escena de la Scala.

Por último, referirá Verdi en sus *Memorias* la transformación de sus ideas musicales desde que escribió la primera ópera hasta *Valstaff*, que ha sido la última, expresando la influencia que sobre su facultad creadora ha ejercido Arrigo Boito, y con él la escuela de Wagner.

Verdi no ha sido solamente un gran compositor; también la política ocupó su atención, aunque no de modo permanente. En 1861, Cavour quiso que entrara en el Parlamento y fué elegido diputado por Borgo-San-Donino, tomando después parte activa en los trabajos de la Asamblea legislativa. Mucho sentía no ser orador, y hubiera dado varias óperas por pronunciar un buen discurso.

Pero ya que no hablaba, oía, y como su facilidad para la invención melódica era asombrosa, entreteniase mientras la Cámara celebraba sesión en oírlos los discursos y las interrupciones, anotando las diferencias vocales de los tribunos y papeando en música los períodos. Frecuentemente dirigía á los oradores frases como ésta: «He escuchado á Vd. con atención. Ha hablado Vd. en fa menor.»

Siempre tuvo gran afición á los perros, como otro eminente músico, Camille Saint-

Saëns. Durante varios años ha escrito larga é ingeniosa correspondencia cómica-filosófica entre un perro de aguas suyo y el de su amigo el conde de Arrivabene.

Verdi llegó á sentir verdadero horror al *reporterismo*, y no sin causa justificada. Cuando trató de que se estrenasen en París su *Don Carlos*, los noticieros eligieron anticipada y exageradamente la obra, refiriendo leyendas anecdóticas que necesariamente habían de avivar el interés del público.

Verificóse el estreno, y el éxito no fué más que mediano. Desde entonces la fueron antipáticos al maestro todos los *reporters*, desde los más distinguidos hasta los de condición más humilde.

Vino después la reconciliación con motivo del estreno de *Otello* en Milán. Verdi ordenó que se cerraran las puertas del teatro la noche del ensayo general, para que no asistieran á él los periodistas ni los amigos, aunque fueran los más íntimos.

Sólo tres testigos presenciaron el emocionante ensayo musical: Boito, Gailhard y el traductor de la obra al inglés, y sin embargo, la revista apareció el día siguiente en dos importantes periódicos extranjeros. El autor no había contado con el ingenio de los *reporters* yankees.

Des de éstos concibieron un plan satánico: uno compró el derecho de traducir el libro al inglés, y se ha dicho que por esa razón asistió al ensayo, ocultando su carácter de periodista; el otro ocupó al cable, sin interrupción, telegrafando durante todos los actos el texto de lo que se iba diciendo, y en los entreactos las notas que desde el teatro le enviaba su cómplice. Por esta ingeniosa procedencia un conocido crítico norte-americano logró publicar antes del estreno la revista minuciosa de la ópera *Otello*.

Al propio tiempo un diario inglés de gran tirada, que supo la hábil combinación de los *reporters* yankees y no tenía medios de realizarla, tomó el partido de comprar el derecho de reproducir el mismo día en Londres el texto de la revista.

Ninguno de los dos periódicos rivales quedó vencido, y Verdi, juzgando la universalidad de su gloria por el costo exorbitante de la hazaña que habían realizado los corresponsales, se reconcilió con el *reporterismo*.

Verdi ha reunido gran capital con los rendimientos de sus obras, que han sido representadas en todos los teatros de Europa y América.

Vive con suma sencillez y conserva sus costumbres patriarcales, lo mismo en Milán, donde pasa el verano, que en Génova, que es su estación de invierno. De vez en cuando visita sus propiedades de Bussetto, que están cerca de la primera población citada.

A propósito de esto, recordaremos que hace tiempo el rey Humberto quiso conceder á Verdi el título de marqués de Bussetto, pero el maestro no lo aceptó. Supiérase que ahora no se negará á admitir el collar de la *Anunnziata*.

Una de sus costumbres invariables es la de reunir todas las noches en el comedor de su casa á sus amigos más íntimos, que son obsequiados con una taza de té, hecho por el propio anfitrión, seguramente con más elegancia que Rossini cuando cocinaba sus *macaronnes*.

Su caridad es inagotable, y sus fundaciones benéficas en Italia son insignificantes. Recientemente se ha inaugurado bajo su protección, en Milán, un Asilo para compositores y artistas desvalidos, que es un verdadero palacio rodeado de árboles.

Verdi ha manifestado repetidas veces el deseo de exhalar allí su último suspiro.

El "meeting" DE MÉRIDA

Viaje del Sr. Moret

Carta al Sr. Moret

Excmo. Sr. D. S. Moret. Mi respetable amigo: La fatalidad hizo que durante algunos lustros la plaga de langosta assolara los campos de la Mancha, donde mis padres y todos nuestros parientes y amigos no contaban con más rutas que los modélicos que se proporcionaban de cuando en cuando del culto del sacrificio sin cuento y penalidades sin tasa.

Luché con perseverancia y decisión para que la iniciativa oficial y la acción privada procedieran de consuno á combatir el mal, y usted sabe muy bien cómo resultaron baldíos los mejores propósitos por culpa, en primer término, de los grandes propietarios, que ocultaban la existencia de la plaga en sus dehesas, con objeto de impedir que al hacer las roturaciones se inutilizaran los pastos, olvidando que los cordos dan resaca, está grave cuestión si saben utilizarse en la destrucción del canuto.

Después de perder una fortuna tuvimos que llorar á mi querido hermano (q. a. p. d.) muerto en Damiel al hacer unos trabajos como ingeniero director de la Comisión técnica de extinción de la plaga de langosta.

Poco es, pero aún conservo viñas, olivares y tierras en varios términos municipales de la provincia de Ciudad-Real; y si el insecto no se extingue, cuento con seguir guiñendo nuevos quebrantos á consecuencia de las invasiones de la funesta plaga.

Muy sinceramente me congratulo de la actividad y energía que usted y otros hombres políticos de filiaciones muy distintas están desplegando, á fin de alcanzar de los centros oficiales y de los agricultores la ayuda necesaria para concluir con una plaga que es á la Agricultura lo que la miseria al pobre, el fruto de la desidia y el abandono.

Me honraré complacido asistir al *meeting* que se celebrará en Mérida el día 10 de este mes; pero como hay causas superiores á mi voluntad que lo impiden, ahí le mando un folleto para que haga el favor de presentarle á dicha Asamblea, por si los agricultores que á ella concurrirán encuentran en mi modesto trabajo algo que sea de provecho.

De usted muy sincero amigo seguro servidor q. b. s. m., Rivas Moreno.

En Castuera

Director CORREO.

Castuera 9 (3:35 tarde).

Hoy, en el tren mixto, pasó el Sr. Moret para asistir mañana en Mérida al *meeting* de agricultores.

Este pueblo en masa, incluso el clero y millares de labradores y propietarios de los pueblos limítrofes, acudieron á la estación, tributándole entusiasta recibimiento.

Se dieron atronadores vivas á la agricultura, exhortándole en su perseverancia en la defensa de los intereses, gravemente comprometidos por la asoladora plaga de langosta.

Adquisió el unido el diputado Sr. Fernandez Blanco, que tan activa campaña viene haciendo en dicho sentido, para acompañarle y concurrir al *meeting* expresado.—El corresponsal.

En Villanueva de la Serena

Director CORREO.

Villanueva de la Serena 9 (4 t.)

Acaba de pasar el tren que conduce al Sr. Moret y á los diputados Sras. Fernandez Blanco y Pacheco y otros muchos.

Los grandes propietarios y agricultores que acompañan al ilustre orador al *meeting* de Mérida, le han hecho un recibimiento entusiasta en todas estas estaciones, esperando los labradores que el resultado del *meeting* alivie la situación aflicta en que se encuentran la agricultura y la ganadería, á consecuencia de la terrible plaga de langosta.—Medina.

Llegada á Mérida

Director CORREO.

Mérida 9 (11:45 n.)

Llegó á esta ciudad el Sr. Moret, acompañado de los diputados Sras. Fernandez Blanco, Pacheco y conde de Campomanes. Le esperaba en esta estación un gentío inmenso, entre él millares de agricultores y la banda de música municipal, promuevendo todo gran animación para el *meeting* de mañana.—Medina.

Preparativos

Mérida 9.

El Sr. Moret pasará esta noche en casa del conde de Campomanes. Se ultiman los preparativos del *meeting*, que se celebrará mañana, á las doce de la tarde, en el teatro de verano, capaz para 4.000 personas.

Han llegado numerosas comisiones de pueblos importantes de la region extremeña, y se espera que vayan muchas más. También han venido comisiones de las provincias de Huelva y Ciudad Real.

Todos confían en que el Gobierno oirá las quejas de los agricultores, á quienes arruina la plaga de la langosta. Los discursos serán cortos. Los resumirá el Sr. Moret.

En el *meeting* se pedirá al Gobierno que ponga en práctica los acuerdos tomados en la reunión que á fines de Junio celebraron en el Congreso los senadores y diputados de las provincias que padece la langosta.

El principal y casi único acuerdo consistía en pedir que el Gobierno arbitrara recursos para atacar la langosta vigorosamente, cuando se hallase en estado de raquitismo.

Es posible que algunos agricultores pidan en el *meeting* protección contra la *floxera*, que se ha extendido mucho por estas provincias, y la creación en Mérida de una Granja experimental.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

Princesa extranjera

San Sebastian 9.—Ha llegado esta mañana, procedente de Biarritz, la princesa Federica Hannover, que ha almorzado en Miramar, invitada por la Reina.

Por la tarde regresó á Biarritz.

En la estación la ha despedido el duque de Sotomayor, á nombre de la Reina.

Retraso

Por haber llegado el expreso de Francia, que la condujo, con cincuenta minutos de retraso, el Sr. Pidal no ha podido ir á Palacio á la hora de la firma.

Visita á los cuarteles

Esta tarde, á las tres y media, S. M., acompañada solo del Rey, que vestía el uniforme de cadete de infantería, y del cuarto militar, ha visitado el cuartel de San Telmo, donde se alojan las fuerzas de los regimientos de Valencia y Sicilia.

Estas estaban formadas en el patio, presentando armas.

Los Reyes visitaron todas las dependencias, enterándose con la más escrupulosa minuciosidad de los detalles de la vida que hace el soldado en el cuartel y asistiendo á la condimentación del rancho.

La Reina ordenó que se levantaran los arcos por falta de levea.

La oficialidad obsequió á los Reyes con un espléndido *hanch*.

La visita terminó á las cinco de la tarde, por lo cual, y en vista de lo avanzado de la hora, se avisó al castillo, en cuyo cuartel aguardaban las fuerzas de Artillería, que quedaba suspendida la visita hasta mañana.

Banquete

Mañana habrá en Miramar banquete en honor de los jefes y oficiales de la guarnición.

Salida de la corte

La corte saldrá de esta capital para Madrid el viernes, á las siete y media de la mañana.

LA CURSTION DE LOS GREMIOS

En Barcelona

Lo que dice el Sr. Robert.

Barcelona 9.—El Sr. Robert ha manifestado que el jefe del Gobierno le ha escrito diciéndole, entre otras cosas, que proceda á la alcaldía autorica la entrada en el domicilio de los contribuyentes morosos.

Ha añadido que inmediatamente le contestó con el siguiente telegrama: «Si mi actitud pudiera provocar algún conflicto o causar contrariedad al Gobierno, espero recibir de S. E. órdenes, que acataré.»

Otro aplazamiento

Al medio día se ha notificado al alcalde el último requerimiento para que autorice la entrada de los agentes de apremios en los domicilios de los contribuyentes morosos, para embargarlos.

El doctor Robert se ha negado a autorizar los embargos, fundándose en que no reunen los expedientes las condiciones que la ley expresamente prescribe.

Así lo ha comunicado a la delegación de Hacienda.

Los expedientes pasarán mañana a los jueces.

Se supone que los embargos comenzarán el miércoles ó jueves.

El conflicto adquiere proporciones, encarándose los ánimos en vista de la campaña que hacen los periódicos de Madrid.

El alcalde y los periodistas

Barcelona 9.

El Sr. Robert ha dicho esta noche a los periodistas que ha devuelto nuevamente los expedientes de apremio, insistiendo en que no autorizará la entrada en los domicilios mientras los deudores se resistan a los embargos.

Ha añadido que cree haber cumplido con su deber, cuando por el exacto cumplimiento de la ley, que debe ser igual para todos.

El alcalde se despidió de los periodistas diciendo:

—Hasta mañana, si vivo con 29 alcalde.

Apoyo al alcalde

Se han reunido en el Ateneo varios abogados muy conocidos en el foro de Barcelona, tratando de allegar adhesiones para defender al alcalde en el caso de que el Gobierno le procesara.

En ellos parece que se consigna el establecimiento de una Caja de Ahorros para las más humildes clases sociales, en que se admitirán imposiciones desde una peseta en adelante.

También se propone la creación de premios para los niños y niñas que asisten a las escuelas públicas, consistentes en sellos representativos de cierta cantidad, con lo que se les irá inculcando la idea del ahorro.

Después de tomados algunos otros acuerdos, se nombró el siguiente Consejo de administración:

ros sin trabajo de sie que comenzaron a cerrarse las fábricas.

El hospital Militar ha recibido suero Jersin para vacunar a las tropas de la guarnición.

LOS MILITARES y M. Loubet

Telegrafían a El País:

«Según parece, el viernes por la noche, en Montblanch, varios oficiales de la reserva del regimiento de línea núm. 22, recorrieron las calles dando gritos de ¡Abajo Loubet!»

Se dirigieron a la casa en que habitaba el presidente de la República, que había llegado por la mañana, y allí repitieron sus gritos.

El presidente había ya abandonado la población hacia algunas horas, dirigiéndose a París.

El hecho se juzga grave, y así lo manifiesta la prensa de la noche que se hace eco de la noticia.»

LAS DEFENSAS DE CANARIAS

Ayer salió de Cádiz para Canarias, en el crucero Infanta Isabel, el capitán general de aquellas islas Sr. Baragoi, siendo despedido por las autoridades militares.

Antes de embarcar recibió un telegrama del ministro de la Guerra ofreciéndole aumentar la guarnición con cinco batallones de infantería, dos baterías de campaña de cañones de tiro rápido y dos compañías de ingenieros; aumentar hasta 200 plazas el escuadrón de artillería; destinar a las islas un escuadrón de caballería de 200 plazas; movilizar las milicias, concediendo el mando a jefes y oficiales peninsulares; organizar los servicios de parque y administración militar y dejar a disposición del capitán general el crucero Infanta Isabel.

El Banco de Gijón

Gijón 9.—Esta tarde se han reunido los accionistas del nuevo Banco de Gijón.

En la junta, a que han asistido trescientos entre presentes y representados, se ha aprobado con ligeras modificaciones el proyecto de estatutos.

En ellos parece que se consigna el establecimiento de una Caja de Ahorros para las más humildes clases sociales, en que se admitirán imposiciones desde una peseta en adelante.

También se propone la creación de premios para los niños y niñas que asisten a las escuelas públicas, consistentes en sellos representativos de cierta cantidad, con lo que se les irá inculcando la idea del ahorro.

Después de tomados algunos otros acuerdos, se nombró el siguiente Consejo de administración:

Presidente: D. Florencio Rodríguez.

Vocales: D. Miguel Lasaia, D. Manuel Barredo, D. Calixto Rato, D. Gregorio Alonso, D. Lorenzo Villanueva y D. Ramon Diaz.

Asociación de Funcionarios

Anoche se verificó en el local de la Asociación de Funcionarios civiles, presidida por el marqués de Aguilar de Campo, la inauguración del curso académico y reparto de premios a los alumnos de ambos sexos del curso anterior.

Leído el discurso memoria de los trabajos realizados en el último curso por el director de estudios, hizo uso de la palabra el señor Sardá, encomiando los propósitos de la Asociación al introducir notables mejoras en las clases destinadas a la instrucción de la mujer.

Había después, en nombre de la Asociación, el Sr. Vincenti, quien dió gracias a los señores alcalde y presidente de la Diputación provincial por haber honrado el acto que se celebraba con su asistencia.

Puso fin a los discursos el señor marqués de Aguilar de Campo, quien en elocuentes frases felicitó a los fundadores de la Asociación por el concurso que prestan al fomento de la cultura, y terminó aconsejando a los alumnos perseveren en el camino emprendido, para que España, hoy decaída por sus desgracias recientes, vuelva a ser por su cultura y esplendor lo que en otros tiempos.

El Obispo de Vich

Barcelona 9.—En el monasterio de Monserrat se ha celebrado la consagración del Obispo de Vich, Sr. Torres y Bages.

Han asistido los Obispos de Barcelona, Lérida y Solsona, el alcalde de esta capital, Sr. Robert, y numerosas comisiones católicas y catalanistas.

Los sones del Circolo San Luch entonan la canción El Segador.

El Sr. Gamazo

Valladolid 9.—El Sr. Gamazo sigue muy mejorado.

El doctor Calleja, que le visitó ayer, tiene la impresión de que curará antes de lo que se esperaba.

En acción de gracias por su mejoría se ha celebrado en Becillo una solemne función religiosa, a que han asistido todo el pueblo y muchas personas de esta capital.

El Sr. Gamazo, de no sufrir algún retroceso, piensa salir para Madrid en la tercer decena de este mes.

Su hermano D. Trifino se encuentra ligeramente indispuesto.

Peligros de la electricidad

En la plaza de Castañar, de Cádiz, un transeúnte puso la mano sobre uno de los candelabros que sostienen los focos eléctricos; y sin darse cuenta de la intensidad de la corriente, que quedó como pegado a la columna, sin que todos los esfuerzos lograran separarlo.

Muchas personas presenciaban el hecho, sin que nadie se atreviese a prestar auxilio al desgraciado, ante el temor de sufrir las consecuencias de la corriente. Por fin, avisado un ingeniero de la compañía Lebon, dispuso se cortase la corriente, y entonces, separado el transeúnte del poste, fué conducido al hospital en grave estado.

También en la calle de Isaac Peral se rompió un hilo del teléfono, sirvió de conexión un cable eléctrico, haciendo una mala de un carro que por allí pasaba.

El carretero, que quiso prestar auxilio a la bestia, también sufrió las consecuencias de la corriente.

Las fiestas de Aloira

Aloira 9.—Han terminado las fiestas del centenario.

A la misa de campaña que se celebró ayer asistieron más de 12.000 personas.

Por la tarde salió una lucida procesion, que terminó a las once de la noche.

La fluencia de forasteros ha sido muy grande.

LAS FIESTAS DEL PILAR

La Compañía del Mediodía ha publicado los siguientes servicios especiales de viajeros, con billetes de ida y vuelta, a precios reducidos:

Desde Madrid a Zaragoza y regreso costarán en segunda clase 34'50 pesetas y en tercera 21'30.

Los billetes pueden adquirirse desde hoy hasta el día 14 del actual y servirán para el regreso en cualquiera de los días 13 al 20 del mismo mes.

El miércoles 11 saldrá de la estación de Atocha a las 8'25 de la noche un tren extraordinario que llegará a Zaragoza a las 9'10 de la mañana siguiente.

La vuelta tendrá lugar el 14 de los corrientes, saliendo de Zaragoza a las 10'45 de la noche para llegar a Madrid el 15 a las 12'15 de la tarde.

Los precios de los billetes para este tren son: en segunda clase, 20'30 pesetas, y en tercera, 12'20.

LAS GUARNICIONES DE LAS CAROLINAS Y MARIANAS

No hay noticias del transporte Atocha, que fué a las Carolinas para hacer la entrega a los alemanes, ni puede haberla, porque como no hay comunicación telegráfica con aquel archipiélago, es preciso esperar el regreso del barco.

El viaje de este era a las Carolinas orientales, y desde allí a las occidentales, regresando luego directamente a Manila sin tocar en las Marianas, ni en los puertos de Luzon.

Como se calcula que habrá llegado a las Carolinas orientales hacia el 26 del pasado Septiembre, tardará todavía bastante en regresar a Manila.

Las Marianas ha ido otro barco para hacer entrega a Alemania y recoger los empleados españoles y la guarnición indígena que no quiera continuar al servicio de esta gran potencia.

En cuanto a los prisioneros españoles de Luzon, el Gobierno no ha recibido tampoco nuevas noticias; espera el regreso de la comisión militar española y del barco mercante que fué a recorrer los puertos de Luzon para recoger los prisioneros enfermos.

VAPOR ENCALLADO

Gibraltar 9.—Cerca del cabo Sagres encalló ayer el vapor inglés Aphrodite, procedente de Alejandría.

Aún no se conocen aquí detalles del siniestro.

Hoy han fundado en este puerto los acorazados ingleses Anson y Royalist.

LOS TEATROS

Princesa

Reprise de «Paris fin de siglo»

Para el segundo lunes de moda, y ante un público selecto—que ocupaba por completo la elegante sala del teatro de la Princesa—se verificó anoche la reprise de la graciosísima comedia Paris fin de siglo, que no se había representado en Madrid desde el año 91.

De la graciosa caricatura de la vida parisienne, con tanto ingenio hecha por Blum y Tchébé, y tan hábilmente traducida por Pina Domínguez, no es necesario hoy volver a hacer el elogio.

En su estreno, hace pocos años, como en su reprise ahora, el público ha hecho justicia a los rasgos de fina sátira, a los salados chistes, a las originales situaciones de la obra, escuchándola con gran regocijo y aplaudiendo calurosamente a autores e intérpretes.

La representación de anoche fué un triunfo para toda la compañía, porque la interpretación de Paris fin de siglo fué magnífica.

María Tubau, cuyo talento ha sabido hacer inimitable creación del personaje principal, la parisienne elegante, frívola y constantemente distraída, delató anoche al público con sus primeros de interpretación y la finísima gracia con que da relieve a cada frase.

Compartieron con la distinguida actriz los honores de la representación, la señorita Enriqueta Palma, que desempeñó su difícil papel con gran naturalidad y acierto; la señorita Martel, la señora Rojas; los Sres. Palanca, Reig, el veterano Valles, que demostró ser el excelente actor de siempre; contribuyendo al buen conjunto los demás actores que tomaron parte en la representación.

El minué del final del acto tercero es un precioso cuadro que forman tantas hermosas actrices elegantemente vestidas de pierrottes en artístico contraste con los trajes rojos de los actores.

A instancias repetidas del público se repitió el minué, por cierto admirablemente bailado por todos los actores que en él tomaron parte.

El próximo lunes, tercero de estrenos y reprises, se verificará en este teatro el estreno de la comedia en cuatro actos y en prosa, original del celebrado autor Marco Praga, La enamorada, adaptada a la escena española por un distinguido escritor.

Lara

Anoche, primer lunes de moda, estuvo muy concurrido este teatro.

Con la graciosa comedia de Ramon Carrion y Vital Aza El padrón municipal, debutó la señora Parejo, que interpretó a la perfección el papel de Fresquita, conquistando desde el primer momento las simpatías del público.

El Sr. Balaguer, que por primera vez interpretaba el papel del infornado cesante, estuvo graciosísimo, haciendo las delicias del público.

La señora Valverde y el Sr. Santiago merecieron también los aplausos del público.

Moderno

Anoche se cantó Keverla, ópera en la que, como la primera noche que se puso en escena, alcanzaron muchos aplausos las señoras Alvarez y Gasull, y los Sres. Bezares, Moreno y el bajo Torres, que por indisposición de Dubois, se encargó de la parte de Baltasar.

La señora Alvarez y el Sr. Bezares obtuvieron continuados aplausos durante toda la representación.

El teatro estaba lleno.

Esclava

Segue este teatro viéndose muy concurrido.

Concha y Pasa Segura y Ruiz de Arana obtienen todas las noches muchos aplausos.

LA "GACETA"

La de hoy sólo publica un real decreto del ministerio de la Guerra, concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de division D. Calixto Ruiz y Ortega.

Lotería nacional

SORTEO VERIFICADO HOY

Table with 3 columns: Premios mayores, Puntos, and Puntos. Rows include 5397, 9834, 11392, 12231, 8023, 240000, 80000, 25000, 1661, 8455, 890, 12469, 12557, Madrid, Oleira, Figueras.

AL MENUDEO

Anteojos Roza de Precision

Unicos que conservan y mejoran la vista, los vende el acreditado óptico Mr. J. Dubosc, Arsenal, 19 y 21, Madrid, y Magdalena, 16, Oviedo. Para más garantía los da a prueba, y no siendo satisfactorio el resultado, devuelve el dinero. Para más detalles, pídase el catálogo que da explicaciones para el tratamiento de la vista, y se envía gratis a vuelta de correo a todo el que lo solicite mandando un tarjeta con señas: Arsenal, 19 y 21, Madrid.

El padre Panadero

El general de la Orden de franciscanos, reverendo padre Panadero, ha salido para Toledo con objeto de conferenciar con el Arzobispo Sr. Sancha.

Ya ha terminado la visita del padre Panadero a los conventos de la Orden, celebrando el capítulo de ritual.

El sabio franciscano vió en San Sebastian a la Reina, y ayer conferenció en Madrid con el presidente del Consejo.

Regresará el padre Panadero a Roma a mediados del corriente mes.

De sus posesiones de Aragón ha llegado a Madrid nuestro estimado amigo el ex-ministro D. Santiago Angulo con su distinguida familia.

Durante el verano ha vivido en el Guadarrama, ocupándose en coleccionar apuntes con destino a los cuadros de asuntos españoles que emprenderá este invierno en París, el reputado artista Domingo Muñoz.

El Dr. Cortezo

Ha salido para París el director general de Sanidad, Sr. Cortezo, que interrumpió su anunciado viaje a la capital de la vecina República por enfermedad de uno de sus hijos.

Monedas falsas

En Madrid, en Palencia, en Barcelona y en Vigo circulan muchas monedas de 5 pesetas falsas con los cuños del 85 y del 70.

También en Madrid circulan billetes de cien pesetas falsos.

Gobernadores

El gobernador de Alicante visitó ayer al ministro de la Gobernación, y en breve regresará a dicha provincia.

El de Valencia regresará mañana a la ciudad capital.

Y el de Jaen ha sido autorizado para venir algunos días a Madrid.

LICORERO, el mejor digestivo

El templo de Karnack

Desde El Cairo dicen que han caído a tierra seis columnas del soberbio templo de Karnack, que aún se conservaba en buen estado entre las ruinas de la antigua Tebas.

Los Altos Hornos de Santander

En Santander han celebrado junta los capitalistas que constituyen la Sociedad Industrial de Altos Hornos.

El establecimiento se fundará en terrenos cercanos a la población, y ya adquiridos.

El capital suscrito asciende a 10 millones de pesetas.

Veraneo

Ha salido de Madrid para La Haba (Badajoz) la condesa viuda de Campos de Orellana.

Los marqueses de Santa Cristina han marchado a Alhama de Aragón.

Ha regresado a la corte la marquesa de Casariego, procedente de Guadalajara; los vizcondes de la Villa de Miranda, del extranjero, y el diputado a Cortes Sr. Marín de Barreñas, de Avila.

La condesa viuda de Egaña y sus hijos los marqueses de Rafal regresarán a Madrid dentro de pocos días.

Enfermos

Se encuentra enfermo de bastante cuidado D. José Francos y Francos, padre del director de El Globo, Sr. Francos Rodríguez.

También se halla enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, D. José María Valverde, ministro del Tribunal de lo Contencioso administrativo.

En honor de Campoamor

El maestro Breton está escribiendo, con destino a la coronación de Campoamor, un gran himno, que será ejecutado en dicho solemne acto por la orquesta del Real.

Coincidiendo con los festejos que han de celebrarse en Madrid en la coronación de Campoamor, se organiza una gran velada en Navia, pueblo natal del insigne poeta asturiano.

El doctor Vigil

Ha salido hoy para Granada en el tren correo el Sr. Vigil de Quiriones, médico del destacamento de Bajer.

Fallecimiento

Ha fallecido en Santander el sabio jesuita P. Antonio María Minervino.

El pago de la contribución

En los días 13 al 15, ambos inclusive, del actual, y de diez a doce de la mañana, se podrá verificar el pago anticipado de la contribución en la depositaria de Hacienda de la provincia.

Fiestas en Avila

Avila 9.—Se ha publicado el programa de los festejos que se han de celebrar en esta ciudad del día 14 al 19, en honor de nuestra excelsa patrona Santa Teresa de Jesús.

Habrá conciertos musicales, valada literaria, fuegos artificiales, bailes en los Casinos y una corrida de toros de Colmenares que será estoquado por Lagartijo.

El Ayuntamiento repartirá durante esos días abundantes limosnas a las familias pobres.

La empresa del Norte establecerá billetes de ida y vuelta a precios reducidos.

El Sr. Requejo

Nuestro querido amigo D. Federico Requejo, catedrático del Instituto de San Isidro, ha sido destinado al Instituto del Cardenal Cisneros para ocupar la vacante que dejó D. Eduardo Abela, que explicaba como numerario la cátedra de Agricultura.

Nombramiento

Ha sido nombrado director del Jardín-Botánica de la Universidad, el catedrático de la Facultad de Ciencias, sección de las Naturales, D. Salvador Calderón y Arana.

Sociedad de resistencia

En Gijón se ha constituido una sociedad de resistencia formada por los dependientes de comercio.

Abuses en la repatriación

Ha llamado la atención del Gobierno el gran número de repatriados civiles procedentes de Cuba que han venido a costa del Erario público, por carecer de recursos para hacer el viaje por su cuenta, y a la vez se observa que emigran trabajadores para dicha Antilla en busca de ocupación lucrativa.

Con este motivo pide La Epoca que se ponga límite a la repatriación en aquellas condiciones, facultando a los consules para que decidan los casos en que debe darse el necesario socorro, a fin de que no graven sobre el Tesoro las equivocaciones de los que corran el riesgo de procurarse colocación en Cuba.

Noticias teatrales

Real

Terminada la renovación del abono en el régio coliseo, y necesitando la empresa disponer del corto número de localidades que de la renovación ha quedado, ruega a las personas que tenían hechos encargos se sirvan pasar por contaduría para formalizarlos.

A la lista ya publicada de nombres podemos agregar hoy, entre otros, los de los Sres. Barnuevo, Despujols, Escalona, Gonzalez, Urquijo, condesa viuda de Torrejon, marques de Casa Jimenez, Najera, marques de Vistabella, condesa de Pinhermos, Hecce, Izarduy, Clavel Zuloga, Balsero, Del Campo, duque de Granada, Valdeiglesias, Andrade, embajador de Rusia, etcétera.

Roman

Mañana miércoles tendrá lugar en este teatro el beneficio de los autores del precioso juguete La nieta de su abuelo, con la 100 representación de dicha obra.

Continúan los ensayos de la fantástica cómica lírica Venus-Salon.

Zarzuela

Novedades para la presente semana: Mañana reprise de La boda de Luis Alonso; el jueves de El padrino de El Nene; tomando parte por primera vez en el desempeño de ambas obras la aplaudida triple cómica Pilar García y el primer actor Sr. Suarez; y el sábado debut de Felisa Lázaro con El duo de La Africana y Los borrachos, obra en la que también hará su presentación ante el público la joven artista señorita Foix.

EDICION DE LA NOCHE

LA CUESTION DEL TRANSVAAL

Los radicales y Chamberlain

Londres 10.—El partido de la Union liberal radical se reunió anoche, para tratar principalmente del conflicto sud-africano.

Después de varios discursos, en los cuales se censuró con bastante acritud la actitud del gobierno, y especialmente la conducta de Chamberlain, se aprobó una proposición declarando que la guerra de Inglaterra con el Transvaal sería injustificada.

El Estado de Orange.—Actitud de los boers

Londres 10.—El gobierno del Estado libre de Orange hace grandes esfuerzos para impedir la ruptura de las hostilidades.

Al efecto, insiste en solicitar del gobernador general del Cabo que suspenda los movimientos de tropas mientras se resanuden las negociaciones encaminadas a la paz; pero a quel contestó que los transvaalenses, al concentrar sobre la frontera del Natal considerables fuerzas, obligan a Inglaterra a adoptar medidas de seguridad.

Los despatches de Newcastle (Natal), recibidos por los periódicos de Londres de esta mañana, dicen que reina completa tranquilidad a lo largo de la frontera.

Los boers continúan resueltos a no tomar la iniciativa de la guerra.—Fabra.

UNA VERSION

La Veu de Catalunya, después de consignar como algunos periódicos de Barcelona que el doctor Robert estuvo anteayer en Monserrat para asistir como testigo a la consagración del nuevo Obispo de Vich, publica esta noticia de sus correspondientes de Monistrol:

«La impresión que tengo—me ha dicho el doctor Robert—es que Sitjés, en vista de la disparidad en que estamos el Gobierno y yo, me dirá que dimita.»

EN CARACAS

Nueva-York 10.—Un despacho de Caracas dice que el presidente de la República de Venezuela, Sr. Andrade, renunció su alto cargo, siendo reemplazado pacífica-

La peste bubónica

Los casos de ayer

Oporto 9.—Durante las últimas veinticuatro horas ha habido dos invasiones de peste.

La peste tiende a decrecer.

Medidas de saneamiento

Oporto 9.—La Cámara municipal ha celebrado hoy una nueva sesión con asistencia de los presidentes de las asociaciones comerciales e industriales, con objeto de discutir las bases del proyecto de saneamiento de la ciudad.

El proyecto comprende la reforma y mejora de los barrios ribereños del Duero.

Se asegura que el gobierno está dispuesto a acoger favorablemente dicho proyecto.

La reunión ha acordado pedir auxilios al gobierno, y además que cada algunos tributos que viene cobrando, a fin de destinar los ingresos al pago de los intereses y de la amortización del empréstito que el Municipio de Oporto ha de contratar para ejecutar las obras del saneamiento general de la población.

Segun se dice, el gobierno está dispuesto a atender la petición de la Cámara municipal.

Para auxiliar a la policía, ha puesto la Cámara municipal a su disposición los números de la guardia que sean necesarios.

El Gobierno civil de esta provincia ha distribuido ya 34.358.600 reis entre los obre-

mente en el mismo por el general Castro.—Fabra.

NOTICIAS DE SAN SEBASTIAN

Firma de la Reina

San Sebastian 10.—La Reina Regente ha firmado hoy los decretos disponiendo en el cargo de oficial primero del ministerio de Marina el ingeniero de la Armada D. José Castellote...

CONFIRMACION DE UN RUMOR

Paris 10.—El general Gallifet ha dispuesto que se abra una informacion acerca de la manifestacion realizada en la noche del viernes en Montelmar por varios oficiales de la reserva...

ASOCIACION MATRITENSE DE CARIDAD

Necesitando varios locales en distintos puntos de la capital con objeto de establecer Asilos de noche y Tiendas-Asilos, la Asociacion ruega a las personas que pudieran arrendar edificios adecuados...

Noticias de Bilbao

La Escuela de Ingenieros Industriales.—Sociedad de seguros mutuos.—La Piedad. Bilbao 10 (150 t.). La Junta de Patronato de la Escuela de Ingenieros Industriales ha aprobado los programas de ingreso...

TRIBUNALES

Homicidio y lesiones

En la sesion primera ha terminado hoy la vista seguida contra Vicente Puente y Trifon Muñoz, defendidos por los señores Doyal y Abril. Parece ser que en una taberna de la carretera de Andalucía...

Tambien en la seccion tercera ha empezado hoy la vista de otra causa por homicidio y lesiones. Leonor Fernandez Valero, mujer de rompe y rasga, ya procesada por haber herido a un guardia...

Boda de príncipes

Paris 10.—Parece confirmarse la noticia referente al próximo enlace del gran duque Miguel Alejandro, príncipe heredero de Rusia...

Descarrilamiento

En la linea de Belmez a Córdoba, ha descarrilado un tren, habiéndose quedado descarrilados en la vía la máquina y tres coches, sin ocurrir desgracias personales.

LA PESTE

Telegrafia (Telegrama oficial) La Oficina Oficial acusaba ayer dos casos en dos niños de once y diez años de edad, pertenecientes a la clase jornalera.

Balance del Dia

Dice La Correspondencia que el general Aycárraga ha ofrecido al general Weyler la presidencia de la Junta Consultiva de Guerra...

exceso de personal, que, aunque mal pagado, disfruta de una posicion, hasta ahora segura, y codiciada para los hijos de familias que consideran el contingente anual de cadetes como una especie de patrimonio...

El ministro de la Gobernacion ha recibido hoy un telegrama del alcalde de Barcelona, en que el Dr. Robert le dice que su actitud depende de escrúpulos de conciencia...

Tambien el Sr. Silvea ha recibido hoy una carta del alcalde de Barcelona y los datos que habia pedido al gobernador.

El Sr. Robert le dice que está dispuesto a autorizar los embargos, puesto que todo lo ocurrido no tenia otro alcance que haber dado él a la real orden distinta interpretacion que la da el Sr. Villaverde.

Del asunto de los gremios de Barcelona y de la respuesta del doctor Robert han debido hoy ocuparse bastante los ministros...

En Francia deben continuar agitadas las pasiones en el ejército, porque algunos telegramas hablan de una manifestacion de oficiales de la reserva...

El propósito de dividir el ministerio de Fomento queda aplazado, segun parece, para cuando las Cortes se reúnan...

Tambien se ha dicho en los centros oficiales que de los 103 sindicatos que forman los gremios de Valencia, 42 son los que agosojan la resistencia al pago de la contribucion.

El vino tónico fosfatado del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstruyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado...

Señala el Times como gran rémora para toda organizacion eficaz de nuestros institutos militares, el enorme

en Hamburgo, tocatis a la loteria de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna importante.

La Bolsa

COTIZACION OFICIAL DEL 10 DE OCTUBRE 1899 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Ultimos precios.

Table with columns for 'Dia 9', 'Dia 10', and 'Diferen.' containing various market prices for different securities and currencies.

Gambios sobre el extranjero

Table showing exchange rates for Paris, London, and other international locations.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo calle del Principe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 13° sobre 0.

Charada

Estando cerca de un río tercera cuarta sentada, vió un cuarta prima, y al punto vino a mí lado asustada. A mí me sobrecogió el verla de tal manera: sus megillas dos tres cuatro eran igual que la cara.

SOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR PE RI PUES TA El profesor.—¿Quién de ustedes monta en bicicleta? Un alumno.—Servidor.

Cultos

En la parroquia de Nuestra Señora del Pilar, donde se celebra a las ocho misa cantada para manifestar a V. Divina Majestad; a las diez misa mayor, y por la tarde solemnes vísperas con asistion via del cabildo de señores curas párrocos y reserva.

Funciones para mañana

COMEDIA.—A las 8 1/2.—Clara Sol.—Las hormigas. PRINCESA.—A las 8 1/2.—Paris fin de siglo. MODERNO.—15 de abono.—T. 1.º—A las 8 3/4.—L'Africana, por el tenor Sr. Biel.

Aspecto Naval DE LA GUERRA HISPANO-AMERICANA

Por G. S. CLARKE

dra, equivalió a tanto como su destruccion cierta. Dotado de buenas condiciones de proteccion y encubrimiento, no era, en cambio, de fácil salida, y su proximidad a la bahía de Guantánamo, ofrecia una gran ventaja para la flota bloqueadora.

(1) Teniendo en cuenta el estado de los fondos del Vizcaya, la improbabilidad de que los demás cruceros hubieran entrado en el puerto justamente antes de la salida para San Vicente...

Tentativa del almirante Vernon el año 1741.

Será interesante recordar que en Junta de Guerra habida en la Casa Gobierno de Jamaica el 26 de Mayo de 1741, entre el vicelmirante Vernon, contraalmirante señor Chalmers Ogle y generales Wentworth y Guise...

Se echó a pique al "Merrimac,"

Las órdenes con que se enviaron el 27 de Mayo a Santiago al New Orleans y al carbonero Sterling, disponian que se hiciera uso del último para obstruir la entrada del puerto. La canal tiene un sitio en que solo hay unos 350 pies de ancho, y si hubiera podido echarse a pique, en ese preciso lugar...

Defensas de Santiago

Las defensas de costa de Santiago son de descripcion elemental. Por la parte Este de la entrada del puerto, el Morro, antigua obra de mamposteria. Se habia construido apresuradamente una batería adyacente, que consistia en un parapeto formado groseramente de cajones llenos de cemento y sacos de arena.

Se echó a pique al "Merrimac,"

El propio tiempo dieron fuego a dos torpedos de fondo de la primera linea de defensa y a otro más de la segunda, explotando todos sin que produjeran daño alguno, probándose con esto, como dice muy bien el escritor español que lo refiere, que el efecto de los torpedos es más moral que material, y que no es fácil dispararlos en el momento preciso.

Se echó a pique al "Merrimac,"

El propósito de dividir el ministerio de Fomento queda aplazado, segun parece, para cuando las Cortes se reúnan, pues el Sr. Silvea ha dicho esta tarde que el Gobierno se presentará a las Cámaras tal como está constituido.

Se echó a pique al "Merrimac,"

El propósito de dividir el ministerio de Fomento queda aplazado, segun parece, para cuando las Cortes se reúnan, pues el Sr. Silvea ha dicho esta tarde que el Gobierno se presentará a las Cámaras tal como está constituido.

Se echó a pique al "Merrimac,"

El propósito de dividir el ministerio de Fomento queda aplazado, segun parece, para cuando las Cortes se reúnan, pues el Sr. Silvea ha dicho esta tarde que el Gobierno se presentará a las Cámaras tal como está constituido.

Se echó a pique al "Merrimac,"

El propósito de dividir el ministerio de Fomento queda aplazado, segun parece, para cuando las Cortes se reúnan, pues el Sr. Silvea ha dicho esta tarde que el Gobierno se presentará a las Cámaras tal como está constituido.

